

Noticias

IV JORNADAS NACIONALES DE FILOSOFÍA MODERNA

La cuarta edición de las Jornadas Nacionales de Filosofía Moderna se llevó a cabo en la ciudad de Mar del Plata durante los días 26 y 27 de septiembre de 2013 y en esta oportunidad, el lema general fue *“Génesis y validez del conocimiento. Cuestiones gnoseológicas, estéticas y políticas en la Filosofía Moderna”* Este evento académico fue organizado por el Grupo de Investigación Ratio y la Cátedra de Filosofía Moderna de la Universidad Nacional de Mar del Plata, y contó con el aval del Consejo Académico de la Facultad de Humanidades de esa universidad.

Los temas abordados a través de las más de cincuenta comunicaciones presentadas giraron alrededor del eje central de las Jornadas, aunque se agregó también una sección especial dedicada a la obra de Søren Kierkegaard al cumplirse 200 años de su nacimiento. En tal sentido, la apertura de las Jornadas estuvo marcada por la presentación de un panel dedicado a este filósofo y en el que participaron expositores de Colombia y Argentina.

Por otra parte, las comunicaciones, expuestas por los autores en comisiones paralelas, aunque no agotaron la complejidad del pensamiento moderno, permitieron, no sólo abrir un espacio de reflexión e intercambio para los investigadores dedicados a esta esfera de la filosofía, sino también abordar diferentes tópicos propios de la Modernidad. De este modo, las ponencias

presentadas tocaron temas relativos a la obra de filósofos como Descartes, Spinoza, Hobbes, Locke, Leibniz, Kant, Hegel, Schelling, entre otros, y a la relación de la Modernidad con el pensamiento contemporáneo en las mesas “Críticas a la Modernidad”, “Cuerpo, espacio y conciencia en la génesis del conocimiento” y “Hannah Arendt y la Modernidad”.

A esto se sumó, como actividad incluida en el desarrollo de las Jornadas, la presentación del libro de Nahuel Charri, *“El sexo entre las espinas. La mecánica del amor sexual en la Ética de Spinoza”*, (Mar del plata, La Bola Editora, 2013) y de la Colección Filosofía, de la misma editorial, a cargo de Graciela Fernández y Ricardo Maliandi.

La conferencia de cierre estuvo a cargo de la Directora del Grupo Ratio y titular de la cátedra de Filosofía Moderna, Dra. Graciela Fernández quien trató el problema de la génesis y validez del conocimiento en relación, sobre todo, con el legado de la filosofía kantiana en el trabajo que llevó por título *“Génesis y validez: la escuela crítica y la "Imposibilidad de la Teoría del Conocimiento”*

Esta conferencia clausuró la cuarta edición de las Jornadas Nacionales de Filosofía Moderna que continuó con el éxito que este encuentro académico obtuvo en años anteriores en lo que respecta a la cantidad y calidad de los trabajos presentados y la asistencia del público, lo que genera amplias expectativas respecto de los encuentros futuros que seguro se verán satisfechas.